
Vereinsringssitzung Herbstversammlung im Sportlerheim, 25.10.23, ab 19.00 Uhr  
Anwesend: Siehe Anwesenheitsliste 
Tagesordnung:  

1. Begrüßung: Gerald Zahn  
Roland Schuler, stellvertretender Bürgermeister ist auch da 
Eder / Heylands-Brauerei: 2 Herren sind da: Matthias Willig  
Entschuldigt sind: Songshine- Vertretung: Sophia Köhling, Peter Eichelsbacher, Sebastian Goldhammer, 
Berthold Hock  
Kerstin Klier von der Gemeinde kommt ggf. nächstes Mal  
 

2. Kurzbericht des letzten halben Jahres   
Letztes Treffen war im Haus der Vereine 
Dank an die tolle Film- und Fotofreunde für die Präsentation  
Wunsch: Wiederholung einer Präsentation zum Beispiel von einem anderen Fest…  
 
Maibaumaufstellung 30.4. – tolles Wetter 
Wein im Pfarrgarten im Juni – war gut besucht  
Ploimer Olympiade - Premiere war bei heißem Wetter 
Kommunion – Ausflug: Dank an die Spender 
Schützenfest 
Kirchplatz-Weinfest 
Handballerfest 
Kerb  
40 Geburtstage und Jubiläen 
Treffen mit dem Bürgermeister und Marion Uhrig (Veranstaltungsmanagement)  
 
 

3. Kurzbericht von den Treffen  
Treffen mit anderen Vereinsringen 
Infos:  
2 Veranstaltungen pro Verein sind bis zu einer gewissen Größe GEMA gebührenfrei  
 
Veranstaltungskalender gibt es weiterhin 
Monatlich kommt aber in Zukunft ein Abzug in den Bachgau-Boten 
Änderungen an Marion Uhrig oder Kerstin Klier in der Gemeinde melden!  
Der Vereinsring meldet die Termine, die heute bekannt gegeben werden.  
Plan: In Zukunft soll man sich als Verein einloggen können auf der Gemeinde Homepage zum selbständig 
ändern.  
 
Neujahrsempfang soll umgestaltet werden: Auf Wunsch der Vereine:  
Gastgeber soll immer die Gemeinde sein.  
Gemeinde sorgt für das Programm.  
Die Vereinsringe sind also nicht mehr mit der Planung beauftragt.  
Am 7.1.24 ist in der Bachgauhalle der nächste Neujahrsempfang.  
 
Marion Uhrig:  
Es gibt eine Liste mit der Ausstattung, die bei verschiedenen Vereinen vorrätig ist. Dort kann man sich 
dann melden, wenn man was benötigt.  
 
 

4. Grußwort Bürgermeister 
3. Bürgermeisterin Birgit Rollmann wird nochmals begrüßt.  
Neujahrsempfang wird auf Wunsch der Vereinsringe von der Gemeinde übernommen.  
 
Bachgaufest: Unterstützung der Brauerei ist die Basis.  
Gewünscht wird eine entsprechende Beteiligung der Vereine.  



Ergänzung:  
Der Neujahrsempfang wurde über die Jahre Orga-Aufgabe der Vereinsringe. Das ist eine schöne 
Veranstaltung. Die Reden sollen deutlich kürzer sein, dem geselligen Zusammensein soll mehr Wert 
gegeben werden.  
 

5. Matthias Willig von der Brauerei 
Bitte sich schnell an die Brauerei wenden, wenn man etwas benötigt.  
Tobias Wüst wird vorgestellt. Ist seit Mai im Unternehmen und übernimmt die Festabwicklung.  
 
Rückblick zu den Festen:  
Nur das Weinfest war verregnet.  
 

6. Termine im kommenden Jahr  
 
Nachtrag: Termine 2023:  
28.10. Konzert von Songshine und zuvor Wanderung von 4 km, erlebnispädagogische Wanderung  
18.11. Lakefleisch-Essen, Veranstalter: Feuerwehr  
Zwischen den Jahren:  
9. und 10.12.: zweites Adventswochenende: Hof-Weihnacht am Haus der Vereine:  Naturschutzverein, 
Madagaskar, Kindergarten, KJG, TSV, Michael Mayer;  
30.12. Handball: Glühweinfest am Schützenhaus  
30.12. Bäcker-After-Work-Neujahrsbrezel-Party  
 
Januar 
7.1. Sternsinger-Aktion, Sonntag!  
13.1. Christbaum Sammeln der KJG 
 
Februar 
10.2. Schlofouzuchball, TSV Pflaumheim 
 
März 
1.3., Freitag: Weltgebetstag der Frauen,  KAB  
Ostereieraktion 29.3. Karfreitag – KJG 
20.3. Mittwoch: Generalversammlung Vereinsring mit Neuwahlen: 20 Uhr im Gasthaus Hock 
 
April  
Mittwoch, 24.4.: 10 Jahre Ploimer Treff, Veranstalter: Ploimer Treff im Haus der Vereine 
30.4. Maibaumaufstellung – Volkstanzgruppe 
Mai 
1.5. Maifest der Schützen 
17.5. Konzert mit der Liedermacherin Stefanie Schwab aus Würzburg, Veranstalter: Ploimer Treff – zum 
Jubiläum, Konzert ist kostenlos für alle Gäste  
 
Juni 
2.6. Ploimer Olympiade II, Tischtennisabteilung des TSV  
Vermutlich am 15.6.? Weinfest der Pfarrgemeinde im Pfarrgarten  
21.6. Johannisfeuer – KJG  
21. und 22.6. Wallfahrt nach Walldürn – Pfarrei 
22.6. Luzia Grundschule feiert Schulfest 
28.-30.6. Handballerfest  
 
Juli 
20. und 21.7. Schützenfest am Schützenhaus  
26. bis 28. 7. Bachgaufest  
 
 



August  
Weinfest 3. – 5. 8. TSV Pflaumheim 
KJG Zeltlager: 11.8. bis 16.8. (3. Sommerferienwoche)  
 
September 
 
Oktober 
Samstag 12.10. Kerbgaudi TSV Pflaumheim 
13.10. KERB  
 
November 
Sankt Martin: Kindergarten Sankt Anna  
16.11. Lakefleisch – Feuerwehr  
 
Dezember 
21.12. KJG Tag Adventssingen und Jahreshauptversammlung  
30.12. Glühweinfest: Handball Verein  
 
 
7. Verschiedenes:  
 
7.1. Tischtennis-Verein 
Neuer Vorsitzender: Lukas Hohm, kurze Vorstellung;  
R. Brunn: Bericht von der 1. Ploimer Olympiade:  
Es war sehr heiß. Die Mannschaftsmeldungen waren am Ende sogar mehr als die vorhandenen Plätze. 
Kapazität der Veranstaltung ist so groß, dass mehr Leute verpflegt hätten werden können.  
 
7.2 Unser Dorf hat Zukunft  
Wettbewerb innerhalb Bayerns 
Die Gemeinde hat sich beworben. Die Ortsteile Wenigumstadt und Pflaumheim sollten vorgestellt 
werden. Nächste Woche sind dazu Ortsbegehungen. Schöne Punkte wie z.B. die neuen Grünanlagen und 
die Blumenbeete am Ortsrand sollen begangen werden. Dorfplanung, Sehenswürdigkeiten und 
Geschichte werden präsentiert. Anschließend ist der Rundgang. Schön wäre es, wenn Leute mitgehen 
würden. Mittwoch, 8.11. ist der Termin.  
 
7.3. Papiersammlungen  
Die Papiersammlung der Pfarrei finden ab 2024 nicht mehr statt. Grund sind vor allem die fehlende 
Aufstellmöglichkeit der Container, die mit dem Verkauf des Ambrosius-Hauses wegfallen. Wenn ein 
Verein Interesse hat, soll er sich bitte an Klaus Lieb wenden. Die Container müssen bezahlt werden. 
Privatgrund als Stellfläche wäre empfehlenswert, sonst braucht man eine Sondergenehmigung.  
 
7.3 Madagaskar-Hilfe  
Ärzte-Ehepaar ist jetzt im Vorstand. Tanja Hock hat das Bundes-Verdienstkreuz bekommen. Sie hat in 6 
Wochen Heimaturlaub 50 Vorträge im Bundesgebiet gehalten. Dort geht es um Menschenleben – die 
Hilfe ist dort zum Überleben wichtig. Marmelade und Socken sind von besonderer Qualität.  
Bitte: Anfrage bei Festen, ob ein Stand dafür gemacht werden kann. Etwas mehr Anerkennung und 
Spenden aus Pflaumheim wären super.  
 
7.4 Geschichtsverein  
Angebot: Zusammenstellen aus den Nachlässen diverser Personen. Das wäre auch im Gasthaus Hock 
möglich. Eine Leinwand kann mitgebracht werden vom Film- und Foto-Verein. Dort wäre eine Anfrage des 
Vereinsringes sinnvoll.  
Bitte dem Geschichtsverein aus den Nachlässen Material zukommen lassen.  
 
 
 



7.5 Bau der Umgehungsstraße 
Zeitplan ist perfekt, alles ist etwas früher fertig als zuvor vermutet wurde. Ausgrabungen und 
Denkmalschutz sind fertig. Der Bau ruht nun – wie geplant – bis zum Frühjahr.  
 
7.6 Handball: Diskussion um geplante Erhöhung der Hallenkosten  
Alexander Klug und Felix Vorstandlechner: Anpassung der Hallen-Nutzungsgebühr: Die Gemeinde plant 
eine deutliche Erhöhung. Das führt zu einer Verdreifachung der Kosten. Der Verein kann das nicht so 
abbilden. Leider trifft das vor allem die Handballer. Momentan zahlt der Verein 12.000 Euro 
Hallennutzungskosten. Das sollen zukünftig 40.700 Euro sein. Eine Steigerung von 300 Prozent ist 
unglaublich viel.  
Bürgermeister: Dies ist die erste Kalkulation des Kämmerers, um kostendeckend zu wirtschaften. Für die 
Dreifach-Hallen sind die Kosten viel höher als für kleine Hallen. Auch die Gemeinde ist belastet von den 
hohen Energiekosten. Die Gemeinde muss wirtschaftlich denken. Die Kindergartengebühren oder 
Kanalgebühren sind auch anzupassen. Die Gemeinde möchte Mittel und Wege finden, um das für die 
Vereine erträglich zu machen.  
Alexander Klug: Wir leisten Jugendarbeit. Wir können das nicht finanzieren, jetzt nicht und nicht in 6 
Jahren. Die Gemeinde muss dann ggf. mehr Kosten in die gemeindliche Jugendarbeit stecken.  
Bürgermeister: Wir sind der Wirtschaftlichkeit verpflichtet. Diese Zahlen sind noch lange nicht in Stein 
gemeißelt. Freiwillige Leistungen der Gemeinde an die Vereine werden bei der Rechnungsprüfungsstelle 
auch aufgelistet.  
Franz Vorstandlechner: Die Gemeinde hat bei der Präsentation kein Änderungspotential dargestellt. Das 
Ehrenamt kann viel Schaden nehmen.  
Martin Hock: Die Erhöhung kann nicht abgewendet werden, wie hoch sie ist, wird man sehen.  
 
7.7 Besonderheiten aus Pflaumheim gehen im Ort selbst unter 
Mangel eines Orts-Reporters: Robert Hock vom Geschichtsverein sieht hier eine problematische Situation, 
die seit Jahren andauert.  
 
7.8 Spende für KJG  
Eine private Spende für Jugend-Arbeit ist eingegangen. Die geht dann weiter an die KJG.  
Die KJG möchte Bänke anschaffen, die sollen dann auch verliehen werden können. Es wurde beim BdkJ 
ein Antrag auf einen Zuschuss gestellt.  
 
7.9 Anschaffung im Landkreis 
Der Kreis beschafft sich jetzt einen Anhänger mit Geschirr und Geschirrspülmaschine. Dort muss man sich 
halt schnell melden!  
 
7.10 Wunsch: ein Lagerplatz mit Verwaltung für alle Vereine in Pflaumheim 
Das Problem ist einfach der Lagerplatz. Im Moment gibt es nur noch einen Kühlschrank im Besitz des 
Vereinsrings.  
 
Verabschiedung und Wunsch nach einem guten Beschluss des Jahres 2023  
 
Protokollführerin in Vertretung: Andrea Wilm  
 

 

 

 

 

 

 


